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ЦИТАТА ДНЯ
«Каждая женщина, 

которая любит,– царица».
Александр КУПРИН.
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ПОДАРОК – ЗА СЕЛФИ
ИЗДАТЕЛЬСКИЙ ДОМ «ГУБЕРНСКИЕ ВЕДОМОСТИ» 
ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС

на лучшее селфи, сделанное с газетой 
«Губернские ведомости».
Участником может стать каждый, независимо от пола, 
возраста и рода деятельности. Все, что вам нужно, – 
сфотографироваться с газетой и отправить селфи 
по адресу: lenta@skr.su. Вас ждут оригинальные призы. 

Победителей выявит беспристрастное жюри из числа 
работников издательского дома.
Итоги будут подведены в День города, 12 сентября. 

СООБЩИТЕ НАМ НОВОСТЬ: 46-49-46, 46-49-47
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Наша компания играет важную роль в реализации глобаль-
ного проекта ПАО «Газпром» по созданию нового центра газодо-
бычи на Сахалине. Продолжается работа по расширению добыч-
ных мощностей на Киринском месторождении, где впервые в 
нашей стране добыча газа осуществляется с использованием 
подводного добычного комплекса. 

Хочу отметить, что на ваших плечах лежит огромная ответ-
ственность в освоении сахалинского шельфа. От результатов 
вашего труда зависит обеспечение энергоресурсами не только 
островного края, но и всего Дальнего Востока, благополучие и 
комфорт людей.

Уверен, что профессионализм и опыт руководителей и 
специалистов нефтегазодобывающих компаний, работающих на 
Сахалине, позволят нам достигнуть новых производственных 
результатов, обеспечить новый уровень развития отрасли и саха-
линского региона. 

Дорогие друзья, уважаемые коллеги! 
От всей души желаю вам профессиональных успехов, креп-

кого здоровья, счастья и благополучия вам и вашим близким. 
Спасибо за ваш самоотверженный труд.

С праздником!

В. А. КРОХА, 
генеральный директор 

ООО «Газпром добыча шельф Южно-Сахалинск»

БРОНЗОВЫЙ МАРШАЛ
В Южно-Сахалинске открыли памятник дважды Герою 
Советского Союза Александру Василевскому 

Э то был блестящий офицер, участник Первой мировой и 
Гражданской войн. В ходе Великой Отечественной войны 
он командовал Генеральным штабом, 3-м Белорусским 

фронтом. За умелое руководство советскими войсками на 
Дальнем Востоке во время войны с Японией главнокоман-
дующий был удостоен второй медали «Золотая Звезда».  

С открытия памятника в областном центре, по сути, стартова-
ла вереница праздничных событий, посвященных 70-летию осво-
бождения Южного Сахалина и Курильских островов от японских 
захватчиков. Специально на эту церемонию в областной центр 
прилетели внучка великого полководца Татьяна Василевская и 
его правнук Антон Проханов. Гостей на верхней площадке пло-
щади Славы встречали юноши и девушки в форме времен войны, 
звучали фронтовые песни под гармонь.

Символично, что право открыть памятник предоставили 
правнуку маршала и ветерану Великой Отечественной войны, 
участнику боев на 3-м Белорусском фронте, а также боев с 
Японией и Маньчжурской стратегической операции Николаю 
Сандлеру. Сахалинский ветеран поделился, что ему также уда-
лось повоевать под командованием А. Василевского.

– Эта короткая – всего 24 дня, но блистательная военная 
операция на Дальнем Востоке позволила нам одержать победу. 
Большой вклад в это внес и маршал Василевский. И я очень бла-
годарен за решение установить памятник в столице Сахалинской 
области. Ратный подвиг Василевского оценен по достоинству, – 
подчеркнул он.

Присутствующий на открытии памятника глава региона Олег 
Кожемяко отметил, что событие можно назвать очень значимым 
для области.

– Имя Василевского навеки вошло в военную историю стра-
ны. Этот талантливый полководец принимал участие в разработке 
многих операций. Венцом его блестящих полководческих успехов 
была операция на Дальнем Востоке. Всего 24 дня потребовалось, 

чтобы разгромить почти миллионную Квантунскую армию в 
Маньчжурии и перейти к наземной операции на Южном Сахалине 
и десантированию на Курильские острова. Безусловно, для всех 
южносахалинцев и курильчан это святое имя и большой празд-
ник, – считает О. Кожемяко.

Кстати, сахалинский памятник главнокомандующему совет-
скими войсками на Дальнем Востоке в стране не единственный. 
Еще один установлен в Калининграде, рассказала внучка дважды 
Героя Советского Союза Татьяна Василевская. Зато в Москве нет 
ни памятника, ни памятной таблички. 

После возложения цветов к постаменту она призналась: 
побывать на Дальнем Востоке, где воевал дед, – ее мечта, и она 
очень благодарна  сахалинцам за высокую оценку вклада мар-
шала в дело Великой Победы. Интересно, что Татьяна также при-
ходится внучкой и другому знаменитому маршалу – четырежды 
Герою Советского Союза Георгию Жукову.

Памятник главнокомандующему А. Василевскому стал двад-
цать седьмым в Южно-Сахалинске, посвященным героям Великой 
Отечественной войны.

Светлана КОЦУБИНСКАЯ 
lenta@skr.su

В завтрашнем номере нашей газеты будет 
опубликовано интервью с внучкой великого 
полководца Татьяной Василевской. 
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ОТ ИМЕНИ КОМПАНИИ
«ГАЗПРОМ ДОБЫЧА ШЕЛЬФ 
ЮЖНО-САХАЛИНСК»
И ОТ СЕБЯ ЛИЧНО СЕРДЕЧНО 
ПОЗДРАВЛЯЮ ВСЕХ РАБОТНИКОВ 
НЕФТЯНОЙ И ГАЗОВОЙ 
ОТРАСЛИ С НАШИМ ОБЩИМ 
ПРОФЕССИОНАЛЬНЫМ 
ПРАЗДНИКОМ!

ПАРАЛЛЕЛИ 
ВРЕМЕНИ
На I Международной научной конференции 
«Уроки Второй мировой войны 
и современность» будут обсуждать, 
как сохранить мир на Земле

М асштабная конференция открылась вчера в област-
ном центре. Первый подобный форум на остров-
ной земле прошел пять лет назад. В конферен-

ции принимают участие ученые с мировым именем, 
известные политики, дипломаты, литераторы, директора феде-
ральных архивов, ученые из России, Южной Кореи, Японии, США, 
Великобритании, Китая, Монголии, Казахстана, Белоруссии.

С приветственным словом к участникам конференции обрати-
лась зампред правительства Ирина Трутнева.

– Первая конференция «Уроки Второй мировой войны и совре-
менность» прошла в Южно-Сахалинске пять лет назад, – напом-
нила она. – Проведение второго мероприятия такого масшта-
ба стало уже символичным. Мы должны твердо противостоять 
любым попыткам фальсификации исторических фактов, защищать 
правду о минувшей войне.

В число гостей вошла также представительная делегация от 
Международной ассоциации фондов мира под руководством пер-
вого заместителя председателя комитета Государственной думы 
РФ по экономической политике, инновационному развитию и 
предпринимательству, чемпиона мира по шахматам Анатолия 
Карпова. Он зачитал приветствия в адрес форума от руководителя 
администрации президента РФ Сергея Иванова и от председателя 
Госдумы Сергея Нарышкина.

– Мы видим параллель между тем, что происходило в годы 
войны, и тем, что происходит в наши дни, – отметил А. Карпов. 
– Сейчас, как и тогда, некоторые круги нарочно вызывают 
напряженность между странами и народами. Как и тогда, наро-
ды многих стран не имеют возможности изменить свою судь-
бу, и не исключено, что их погонят на войну. Здесь мы будем 
обсуждать вопросы, которые, возможно, помогут сохранить мир 
на Земле.

Приветствия в адрес форума с пожеланиями успехов присла-
ли также президент Монголии Цахиагийн Элбэгдорж и президент 
Всекитайской народной ассоциации за мир и разоружение Хань 
Цидэ.

От имени Военной академии Генштаба Вооруженных сил РФ 
с началом конференции поздравил участников доктор историче-
ских наук Игорь Белоусов. Он также представил новые историче-
ские издания, в том числе «Энциклопедию Великой Отечественной 
войны 1941–1945 гг.».

С приветственным словом выступил архиепископ Южно-
Сахалинский и Курильский Тихон, призвав Божье благословение 
на работу конференции.

Пленарные заседания пройдут 3 и 4 сентября, на них заявлено 
72 доклада, в том числе 12 – стендовые. В рамках форума будет 
представлен документальный фильм «Союзники. Верой и прав-
дой!», пройдет презентация журнала «Исторический архив», книг. В 
фойе зала заседаний экспонируется документальная выставка «Во 
имя Победы» по материалам фондов Государственного историче-
ского архива Сахалинской области.

Сергей СТЕПАНЧУК 
lenta@skr.su

 БОЛЕЕ  12,5 тыс. иностранных туристов с начала года посети-
ли Сахалин на морских круизных лайнерах. Это меньше половины 
запланированного на 2015 год. 

МИНИСТЕРСТВО ЭКОНОМИЧЕСКОГО РАЗВИТИЯ 
САХАЛИНСКОЙ ОБЛАСТИ ПРОВОДИТ ПРЯМЫЕ 
ТЕЛЕФОННЫЕ ЛИНИИ В СЕНТЯБРЕ 2015 ГОДА:

Тема: Меры государственной поддержки субъектам малого и 
среднего предпринимательства в рамках реализации госу-
дарственной программы «Экономическое развитие и инно-
вационная политика на 2014–2020 годы».
Дата и время проведения: 4 сентября с 14:00 до 17:00.
На вопросы отвечает: Алексей Валерьевич КИМ, референт отдела 
развития конкуренции и предпринимательства, – тел. (4242) 67-06-99.

Тема: «О федеральных и региональных нормативных право-
вых актах, принятых в целях реализации Федерального за-
кона от 05.04.2013 № 44-ФЗ «О контрактной системе в сфере 
закупок товаров, работ, услуг для обеспечения государствен-
ных и муниципальных нужд».
Дата и время проведения: 8 сентября с 10:00 до 12:00. 
На вопросы отвечает: Игорь Владимирович Мун, ведущий совет-
ник отдела развития контрактной системы, – тел. (4242) 670-670.

 «ПОЦЕЛУЙ СУДЬБЫ»,  мелодрама, 19:00
Подозревая мужа в любовной связи с коллегой, Вера заводит 

роман с молодым официантом Антоном. Спустя какое-то время 
она начинает понимать, что Костя ей не изменял...

САХАЛИНСКАЯ ОБЛАСТЬ – ВЛАДИВОСТОК

ПРИВЛЕЧЬ КАПИТАЛ
Восточный экономический форум начал работу во 

Владивостоке.
Около 4 тыс. человек из 24 стран, в числе которых Китай, 

Япония, обе Кореи, Сингапур, Малайзия и многие другие, 
собрались, чтобы оценить потенциал востока России. Главная 
цель форума, открывшегося 3 сентября, – как можно ско-
рее привлечь инвестиции в дальневосточные регионы стра-
ны. Среди делегатов масштабного форума – и сахалинцы во 
главе с руководителем региона Олегом Кожемяко. На ВЭФ 
они представят несколько инвестпроектов в самых разных 
отраслях экономики Сахалинской области. Уже известно, что 
сахалинская делегация примет участие в ключевых сессиях 
форума, касающихся агропромышленного комплекса, рыбо-
ловства и аквакультуры, нефтегазовой отрасли в части соз-
дания энергомоста Россия – АТР. На форуме представители 
Сахалинской области проведут встречи с японцами, губер-
наторами северо-восточных провинций Китая и др. В ходе 
форума также планируется подписать ряд соглашений об 
экономическом, торговом, научно-техническом и культур-
ном сотрудничестве. В частности, между Сахалинской и 
Белгородской областями. 

САХАЛИНСКАЯ ОБЛАСТЬ

ОТ КРИЛЬОНА ДО ЕЛИЗАВЕТЫ
Более 2500 км преодолели участники экспедиции 

«Возвращение».
Участники молодежной патриотической экспедиции 

«Возвращение», посвященной освобождению Южного Сахалина 
и Курильских островов, 1 сентября вернулись в Южно-
Сахалинск. Напомним, 22 июня туристическая группа отпра-
вилась в путешествие по Сахалину. За 72 дня они преодо-
лели более 2500 км, в том числе 2051 км на велосипедах и 
370 км – пешком. Маршрут экспедиции включал в себя вело-
пробег от села Шебунино до Охи, поход до мыса Елизавета, 
где путешественники установили Знамя Победы, восхожде-
ние на самую высокую точку Сахалина – гору Лопатина – 
и покорение живописного хребта Жданко. За время экспеди-
ции туристы познакомились с историческими и культурными 
достопримечательностями острова, встретились с ветеранами 
Великой Отечественной войны и жителями муниципалитетов. 
А также посетили музеи, мемориалы, памятные места, связан-
ные с событиями Второй мировой, участвовали в мероприяти-
ях патриотического характера.

П оправки в региональный бюджет – 2015 сразу в двух чтени-
ях утвердили депутаты облдумы на заседании 3 сентября. 
Оно открыло осеннюю сессию островного парламента.

Заместитель председателя правительства – министр финан-
сов области Татьяна Карпова сообщила, что предлагаемые поправ-
ки не ведут к изменению общих размеров доходной и расход-
ной частей. Они по-прежнему составляют по 128,1 млрд рублей 
– благодаря июньским поправкам главный финансовый доку-
мент области сейчас является бездифицитным. Однако возникла 

необходимость внутреннего перераспределения средств. В част-
ности, будут увеличены расходы по ряду направлений.

Так, возрастет финансирование работ по благоустройству 
муниципальных образований, в том числе – дворовых терри-
торий, ремонту кровель и фасадов жилых домов. Эти проблемы 
островитяне чаще всего озвучивают на встречах с представите-
лями региональной власти. 

НАЧНЕМ СО ДВОРА 
Расходы на благоустройство и социальную поддержку увеличили в сахалинском бюджете
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При грамотно выстроенной работе 
такого акционерного общества инвесто-
ры получат определенные госгарантии, а 
жители области – к примеру, развитую 
инфраструктурную сеть, новые производ-
ства и рабочие места.

В пояснительной записке к докумен-
ту сказано, что Корпорация будет взаи-
модействовать с инвестиционными и вен-
чурными фондами, банками, специализи-
рованными финансовыми организациями, 
федеральными институтами развития 
и частными инвесторами. Цель такого 
сотрудничества – использовать их потен-
циал и возможности по финансированию 
и поддержке инвестиционных проектов 
в приоритетных для экономики области 
отраслях.

Здесь также отмечается, что деятель-
ность АО предусматривает участие в под-
готовке заявок по отбору инвестпроектов 
по различным программам, а также при-
влечение для них денежных средств из 
разных источников.

Предполагается, что учредите-
лем и владельцем полного пакета акций 
Корпорации станет региональное прави-
тельство. Уставный капитал на первона-
чальном этапе составит 200 млн рублей. 
Бюджетный транш при этом разделят на 
две части: 50% суммы предлагается преду-
смотреть осенними поправками в нынеш-
ний бюджет, а остальное – заложить в 
следующем году. 

Стартовый капитал предприя-
тия планируют сформировать за счет 

анива
+19°C … +12°С,
переменная 
облачность

макаров
+16°C … +13°С, 
переменная 
облачность

корсаков
+20°C … +15°С, 
облачно

александровск- 
сахалинский
+17°C … +11°С,
дождь

2

южно-сахалинск
+18°C … +10°C,
облачно

долинск
+28°C … +12°С,
дождь

курильск
+15°C … +14°С,
облачно

невельск
+28°C … +15°С, 
облачно, 
небольшой дождь

ноглики
+16°C … +9°С,
дождь

Прогноз погоды на 5 сентября
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Материал опубликован в соответствии с ч.1 ст. 44 Закона Сахалинской области №49-ЗО от 29 июня 2012 года «О выборах губернатора Сахалинской области». Право размещения настоящей публикации предоставлено на бесплатной основе зарегистрированному кандидату Кожемяко Олегу Николаевичу. 

Светлана БОЙКО, 
директор агентства по продаже авиаперевозок и туризму 
ООО «СОБИ», член Общественного совета при администрации 
города Южно-Сахалинска

– К переменам, происходящим в области, отношусь позитивно. Олег 
Николаевич – это человек, которому не нужно время на раскачку. Видно, 
как активно он выезжает в районы, знакомится на местах с вопросами 
развития населенных пунктов острова, встречается с жителями, чтобы из 
первых уст узнать о насущных проблемах, почти не сидит в кабинете. 

Уделяет внимание и островной столице. За последние годы Южно-
Сахалинск заметно преобразился, но еще есть проблемы. Нам нужны хоро-
шие дороги, уютные дворы, новые школы, комфортабельный общественный 
транспорт. Видно, что глава региона быстро вник в суть проблем областно-
го центра и поддержал предложения нашего мэра Сергея Александровича 
Надсадина по их решению.

Александр КАЛУГА,
руководитель ООО КХ «Огоньки»

– Внимание Олега Кожемяко к проблемам агропромышленного комплекса 
обнадеживает всех тружеников села. Я руководитель крупнейшего в районе 
и области сельскохозяйственного предприятия, которое с 2013 года реа-
лизует инвестиционный проект по созданию товарно-молочной фермы с 
цехом по переработке молока. В настоящее время мы содержим 817 голов 
крупного рогатого скота. 

Растениеводство и животноводство – это сложнейшие производства, 
где без поддержки государства не обойтись. Олег Николаевич планиру-
ет вывести агропромышленный комплекс на качественно новый уровень. 
Для этого предусмотрены серьезные финансовые вложения в эффективно 
действующие предприятия, а также создание высокотехнологических про-
изводств – перепелиной фермы на 50 т мяса и 7 млн яиц в год, молоч-
ной фермы на 1900 дойных коров, свиноводческого комплекса на 62 тыс. 
голов и других проектов. В их реализации примут участие разные сель-
хозпредприятия. Область взяла курс на увеличение производства собствен-
ной сельхозпродукции, мяса и молока. К 2020 году реализация всех сель-
скохозяйственных проектов позволит обеспечить жителей продукцией соб-
ственного производства: мяса – до 23%, молока – до 55%, овощей – до 
82,7%, картофелем и яйцом – до 100%. 

Я поддерживаю инициативы Олега Кожемяко, нацеленные на развитие 
агропромышленного комплекса области. Мы столько ждали этого внимания, 
и вот сейчас здравые идеи не только декларируются, но и успешно реали-
зуются на практике. Уверен, что если Олег Кожемяко станет Губернатором 
области, эта работа продолжится. Я поддержу его на выборах.

Сергей САМОЙЛОВИЧ, 
ИП Самойлович С. В. 

– За небольшой период времени Олег Кожемяко побывал 
почти во всех муниципальных образованиях. Недавно, буду-
чи в Углегорском районе, посетил и Шахтерск, и Углегорск, и 
многие села. Чувствуется, что руководитель региона полно-
стью владеет ситуацией, знает о проблемах развития и готов 
находить эффективные пути их решения. 

Меня удивило, что на встречах с населением всем 
желающим была предоставлена возможность задать свои 
вопросы, и ни один из них Олег Кожемяко не оставил без 
конструктивного ответа. На многие сразу откликался – 
брал решение проблем жителей на личный контроль, тут 
же давал четкие поручения присутствующим на встрече 
областным чиновникам. Достойны уважения его жесткость 
в отношении исполнительной дисциплины, его желание 
вникать в суть вопросов. На мой взгляд, это эффективный 
руководитель.

Я поддерживаю его курс по развитию Сахалинской обла-
сти и считаю, что Олег Кожемяко – достойный кандидат на 
пост Губернатора нашей области.

Галина ДЗЮБА, 
заместитель председателя Общественной пала-
ты Сахалинской области, председатель правления 
Сахалинской региональной общественной организа-
ции «Сахалинская региональная коллегия аудитов»

– Когда на гражданском форуме «Губернатор – лич-
ный контроль!» я услышала о решении Олега Николаевича 
Кожемяко взять под свой контроль всю работу муниципаль-
ных властей, в том числе и муниципальных предприятий, 
работу которых мы проверяем, а результаты просто пылят-
ся на полках, меня это порадовало. Поддержка главы регио-
на, кандидата в Губернаторы, в этом деле для меня говорит 
о многом. Мы сможем добиться больших результатов, улуч-
шить качество услуг и, соответственно, качество жизни всех 
жителей-островитян.

На выборы я естественно пойду как обычный житель 
области. И конечно, буду голосовать за Олега Кожемяко. 
Один человек в поле не воин, и, если мы все его дружно 
поддержим, у нас будет результат, поэтому я призываю всех 
поддержать на выборах его кандидатуру.

В БОРЬБЕ ЗА ИНВЕСТОРА
Депутаты рассмотрели проект постановления правительства 
о создании Корпорации развития Сахалинской области

И.о. министра экономиче-
ского развития Сахалинской 
области Сергей Хоточкин:
– Это предприятие призва-
но расширить наши инве-
стиционные возможности, и 
оно будет бороться за инве-
сторов с другими региона-
ми. Потенциальные сотруд-
ники обязательно пройдут 
аттестацию. В целом же 
кадры будем подбирать под 
поставленные задачи. Хочу 
напомнить, что правитель-
ство уже реализует несколь-
ко проектов через так назы-
ваемые уставники и благо-
даря этому инструменту 
поддерживает, например, 
нашу единственную уголь-
ную шахту, а также сельхоз- 
предприятия. Мы пытаем-
ся найти оптимальную ком-
бинацию взаимодействия 
госструктур и инвесторов. 
Именно по этому  
мы сегодня защищаем 
перед вами лучшую прак-
тику других регионов. 

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Немаловажная задача, сто-
ящая перед Корпорацией 

развития, – снятие инфра-
структурных ограничений 

для потенциальных 
инвесторов.

ДОЛОЙ БАРЬЕРЫ 
Этот вопрос был внесен в повест-

ку дня расширенного заседания дум-
ских комитетов по бюджету и налогам, 
а также экономразвития. Законодатели 
обсудили возможность появления новой 
структуры – акционерного общества (АО) 
«Корпорация развития Сахалинской обла-
сти». Соответствующий проект поста-
новления внес в Думу глава региона Олег 
Кожемяко.

Как рассказала министр имуществен-
ных и земельных отношений Елена Гах, 
данное акционерное общество создадут 
на базе Сахалинского агентства проектов 
развития. В связи с тем, что в законо-
дательство внесены изменения, упомяну-
тое агентство предстоит ликвидировать с 
1 января 2016 года. Однако наличие 
подобной структуры в регионе – одно из 
обязательных условий для создания поло-
жительного инвестиционного климата на 
местном уровне. 

Цель Корпорации – осуществление 
самостоятельной хозяйственной деятель-
ности, в том числе внешнеэкономической, 
с учетом общественных и государствен-
ных интересов. В их числе – содействие 
в реализации инвестиционных проектов, 
повышение инвестпривлекательности и 
конкурентоспособности региона, поддерж-
ка субъектов бизнеса в сельском хозяй-
стве, рыбной промышленности, производ-
стве стройматериалов, а также развитие 
внутреннего туризма и многое другое. 

По словам Е. Гах, важной задачей, сто-
ящей перед Корпорацией развития, можно 
считать и снятие инфраструктурных огра-
ничений для потенциальных инвесторов. 
Она напомнила, что в области сформиро-
ваны три заявки на территорию опережа-
ющего развития (ТОР). Какая из них полу-
чит путевку в жизнь – пока неизвестно. 
Однако без создания на месте будущей 
ТОР необходимой инфраструктуры – ком-
муникаций, дорог, линий электропередачи 
и прочего, инвестору реализовывать свой 
проект невыгодно.

региональной госпрограммы «Экономи- 
ческое развитие и инновационная поли-
тика Сахалинской области на 2014–2020 
годы».

ЛУЧШАЯ ПРАКТИКА
Депутат Наталья Захарчук во время 

обсуждения поинтересовалась, почему 
решили остановиться на сумме в 200 млн 
рублей. Дело в том, что чуть меньше меся-
ца назад в Думу поступали документы на 
АО «Корпорация развития Сахалинской 
области», где уставный капитал равнялся 
1 млрд рублей.

Е. Гах пояснила: в правительстве 
сошлись во мнении, что вкладывать 
такую сумму – преждевременное реше-
ние. Пока же для полноценного функци-
онирования нового акционерного обще-
ства будет достаточно 200 млн рублей. 
Тем не менее министр не исключает воз-
можного увеличения уставного капитала 
в перспективе.

А депутата Виталия Гомилевского 
несколько озадачило штатное расписа-
ние Корпорации. Он попросил предста-
вить доказательства и расчеты, которые 
подтвердят необходимость во всех ука-
занных работниках. Е. Гах отметила, что 
внутренний документ, регламентирующий 
количество сотрудников, входит в пере-
чень обязательных. Его парламентариям 
передадут для ознакомления в ближай-
шее время.

К слову, в штате предприятия изна-
чально запланировано 12 человек, с воз-
можностью расширения до 28 сотруд-
ников. Однако искусственно раздувать 
численность персонала не станут – все 
будет зависеть исключительно от наплы-
ва заказчиков и количества проектов, 
отметила заместитель председателя  пра-
вительства – министр финансов области 
Татьяна Карпова. 

Она также добавила: аналогич-
ные акционерные общества созданы и 
успешно работают в Калуге, Томске, 
Петропавловске-Камчатском, Республике 

Татарстан и ряде других субъектов РФ.
Заместитель председателя прави-

тельства – и.о. министра экономическо-
го развития Сахалинской области Сергей 
Хоточкин пояснил, что ответственность за 
деятельность Корпорации развития будет 
трехуровневая: на генеральном директоре 
предприятия, учредителе – правительстве 
Сахалинской области и совете директо-
ров. По словам С. Хоточкина, в последний 
войдут «люди, понимающие, чем завлечь 
инвесторов».

ЗА И ПРОТИВ
Несмотря на убедительные доводы 

членов правительства, некоторые депута-
ты отнеслись к идее создания Корпорации 
скептически. Аргументы звучали разные 
– например, коммерсантов невозможно 
заставить должным образом отчитывать-
ся за потраченное и сделанное. У некото-
рых думцев возникли подозрения насчет 
того, что пакет акций может быть выку-
плен у учредителя. Однако депутат Сергей 
Бондарев напомнил коллегам, что без 
согласия правительства это сделать невоз-
можно. Более того, такое решение потре-
бует еще и согласования с депутатским 
корпусом, который может «нажать стоп-
кран» и воспрепятствовать продаже, – 
вмешался в полемику замминистра эконо-
мического развития Сергей Карпенко.

– Корпорация развития – это не более 
чем законный механизм реализации реше-
ний правительства  области в инвестици-
онной деятельности, – заявил он. 

В итоге большинство присутствую-
щих депутатов все же поддержали проект 
постановления правительства о создании 
АО «Корпорация развития Сахалинской 
области». Данное решение парламентарии 
подтвердили вчера на первом заседании 
осенней сессии облдумы. Остается доба-
вить, что Корпорация, возможно, будет 
не единственным инструментом под-
держки инвестиционной деятельности в 
области. Любовь КОНДРАШОВА 

lubov.kondrashova@gmail.com

Поэтому уже сейчас на приоритетные 
работы пойдут значительные средства. В 
их числе 97 млн рублей – на благоустрой-
ство, 133 млн – на капремонт домов,  
474 млн рублей – на капремонт дворовых 
территорий. Расходы по последнему пунк-
ту будут еще раз увеличены в ноябре.   
В бюджетах на следующие годы данные 
расходы тоже возрастут. Ведь предполага-
ется, что за пять лет удастся благоустро-
ить все дворы островных городов и сел, 
где есть в этом необходимость. 

Еще одно направление – реализация 
новых мер социальной поддержки, целый 
блок которых начал действовать в реги-
оне с 1 августа. Это льготы для ветера-
нов Великой Отечественной войны, «детей 
войны» и пожилых островитян старше  
70 лет. Также в списке – помощь семьям с 
детьми, инвалидам, малоимущим родите-
лям и другие. Более 200 млн рублей наме-
чено выделить именно на эти цели.

125 млн рублей направят на закуп-
ку и доставку топлива на Курильские 
острова в рамках подготовки к зимнему 
периоду. 200 млн рублей пойдет на при-
обретение для всех районов техники для 
расчистки улиц. 

Кроме того, областные власти приня-
ли решение до 1 июля 2016 года сохранить 
тарифы на оплату ряда коммунальных 
услуг на уровне 2014 года. Потребуется 
бюджетная субсидия в размере свыше  
300 млн рублей, и 70 млн направляют-
ся на эти цели  благодаря поправкам. 

Более 200 млн рублей из бюджета зало-
жат на реализацию мероприятий в рамках 
импортозамещения: приобретение техники 
для АО «Совхоз «Тепличный», строительство 
бройлерного производства и элеватора для 
птицефабрики «Островная». По предложе-
нию Т. Карповой поправки были одобрены 
сразу в двух чтениях – это позволит в бли-
жайшее время начать аукционные и кон-
курсные процедуры и до конца года выпол-
нить все намеченные задачи. 

Мария КРУПЬЯНСКАЯ  
vedomosti@skr.su

НАЧНЕМ 
СО ДВОРА

 НАЧАЛО НА СТР. 1

У Олега Николаевича Кожемяко хороший управленческий опыт, он 
возглавлял два региона, и, что для нас немаловажно, сам – дальневосточ-
ник. Причем один из этих регионов — Корякия, где такие же проблемы, 
связанные с оторванностью от Большой земли, как и в нашем районе. 
Словом, он понимает, как и чем живет наш северный край, его особенно-
сти и специфику. И главное — умеет принимать ответственные решения в 
наших непростых условиях.

Программа развития Сахалинской области на ближайшие пять лет, 
представленная Олегом Николаевичем, формируется с учетом мнения 
населения. Каждый может высказать свою точку зрения – значит, власть 
прислушивается к мнению людей и готова к конструктивному диалогу. 

Работая на рыбном предприятии, хорошо знаю, с какими проблема-
ми приходится сталкиваться рыбакам. Полагаю, эта важнейшая для наше-
го района и значимая для всего региона отрасль получит должную под-
держку со стороны областной власти и будет развиваться. Чему будет 
способствовать заседание Госсовета, которое пройдет в сентябре под руко-
водством Президента страны Владимира Путина на Сахалине. А готовит 
это заседание Олег Николаевич, что по определению означает: проблемы 
курильских рыбаков будут обязательно озвучены и услышаны руковод-
ством страны. 

Естественно, ожидаем и начала реализации новой Курильской про-
граммы, в подготовке которой Олег Николаевич принимал самое деятель-
ное участие. 

У нас в Северо-Курильске и так уже заметны перемены. Сейчас, 
например, продолжается модернизация энергетической системы – в октя-
бре начнется монтаж нового дизель-генератора, что позволит уйти от 
проблем с подачей электроэнергии, в том числе на рыбопромышленных 
предприятиях.

Меня очень порадовал и тот факт, что будут закуплены новые верто-
леты для обеспечения связи с Камчаткой, а также то, что специально для 
Курил построены большие грузопассажирские суда. Чувство оторванности 
от материка, чувство заброшенности уйдут в прошлое.

Безусловно, я буду голосовать за Олега Николаевича Кожемяко.

Вадим СААКЯН,
директор ЗАО «Меридиан»
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оха
+15°C … +9°С,
облачно, дождь

поронайск
+16°C … +12°С,
дождь

северо-курильск
+10°C … +10°С,
сильный дождь

смирных
+16°C … +8°С,
дождь

томари
+17°C … +12°С,
облачно, 
временами дождь

тымовское
+15°C … +8°С,
дождь

углегорск
+15°C … +12°С,
облачно, дождь

холмск
+17°C … +14°С,
облачно, дождь

южно-курильск
+17°C … +16°С,
облачно

Знания о правилах  
поведения в обществе, 
нравственных ценностях, 
нормах всегда 
пригодятся в жизни.

Фотохроника Великой Отечественной войны

Советские солдаты в освобожденном городе
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ПОД МАРШ 
АЛЕКСАНДРОВА
Концерт и салют завершили праздничные торжества в области
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ВЕЛИКОЛЕПНЫЙ ХОР
Достойным завершением праздни-

ка, посвященного 70-летию освобождения 
Южного Сахалина и Курил, стал большой 
вечерний концерт на площади у Дома ре-
гионального правительства. Финал собрал, 
по самым скромным подсчетам, более  
8 тыс. горожан и гостей областного центра.

Сначала выступил коллектив «Ростов», 
широко известный в России и за рубе-
жом. Ансамбль хорошо знают и сахалин-
цы – у него было продолжительное тур-
не по острову. Песни, которые предложи-
ли солисты группы, были особенно знако-
мы тем, кто прошел через горячие точки. 
Подпевали знакомым мелодиям в основ-
ном мужчины.

Затем раздалась песня, которая нико-
го из собравшихся на площади не оста-
вила равнодушным. «Священная война» в 
исполнении легендарного коллектива – 
академического ансамбля песни и пляски 
внутренних войск МВД РФ. Оказывается, 
и через 70 лет этот великий марш Алек-
сандрова вызывает трепет в груди слуша-
телей. Великолепный мужской хор, с ко-
торым солировал руководитель коллекти-
ва Виктор Елисеев, подарил целый калей-
доскоп военных, народных и современных 
песен. Вечерний город заполнили знако-
мые мелодии «Живет моя отрада», «Мело-
дия» Александры Пахмутовой, хит времен 
СССР «Увезу тебя я в тундру» и «Распря-
гайте, хлопцы, коней». 

Конечно, невозможно представить вы-

АКТИВНЫЙ ПРЕССИНГ
Матч открытия МХЛ-А состоялся  

2 сентября в 19:00 в Ледовом комплексе 
«Арена-Сити». «Сахалинские акулы» приня-
ли «Амурских тигров» из Хабаровска. И… 
разгромили их!  Хабаровчане пропустили 
шесть безответных шайб.

Но начнем сначала. С праздником 
всех собравшихся в комплексе «Арена-Си-
ти» поздравили глава региона Олег Коже-
мяко и приехавший на Сахалин извест-
ный хоккеист, двукратный чемпион мира, 
глава Молодежной хоккейной лиги Алек-
сей Морозов. Они же, вместе с президен-
том «акул» Константином Резницким, про-
извели символическое вбрасывание шай-
бы, давшее старт седьмому сезону Моло-
дежной хоккейной лиги.

Встречу сахалинцы начали с актив-
ного прессинга ворот хабаровчан, однако 
оборона соперника до определенного мо-
мента стояла крепко. Но уже на шестой 
минуте игры Артем Чернов красиво обма-
нул защитника и отправил снаряд в во-
рота – 1:0. Еще через несколько минут 
красивую передачу на Анатолия Успенье-
ва отдал Никита Тарлецкий и удвоил счет. 
Третья шайба залетела в ворота «тигров» 
за пять минут до конца первого периода 
– отличился Никита Ключанкин.

ЛЕДОВОЕ ПОБОИЩЕ
Во второй трети игры хабаровчанам 

пришлось еще хуже – лишившись из-за 
грубой игры одного из игроков, «Амур-
ские тигры» позволили сопернику реали-
зовать большинство – первый дубль сезо-

ступление военного коллектива без ма-
тросского «Яблочка». Его великолепно ис-
полнила танцевальная группа ансамбля.

Еще один гость праздника – баритон 
Феликс Царикати напомнил сахалинцам 
песни прошлых лет, в том числе знаковые 
«Комсомольцы-добровольцы», «Солнцем 
опьяненный», «Лизавета», «Лучший город 
Земли». Песни легенды советской эстра-
ды Муслима Магомаева люди знали – пе-
вец пошел в народ и допел с ним при-
знание любви Москве. Вместе со зрителя-
ми он исполнил и зажигательную «Доро-
гой длинною».

ПЕСНИ ДЛЯ ЗЕМЛЯКОВ
Но, естественно, больше всего зрите-

ли ожидали выступление нашего земля-
ка – певца и композитора Игоря Николае-
ва. Как признался артист, этот приезд для 
него стал особенным.

– Этот день очень много значит для 
моих земляков. Это настоящий, искрен-
ний праздник, истинный День Победы – 
окончание Второй мировой войны. Мне 
приятно и почетно быть внутри этого со-
бытия, – предварил он свое выступление.

Музыкальным поздравлением зем-
лякам стала песня «Особенный день». 
Премье рой на родине стала песня «Мор-
ская душа», написанная певцом и музы-
кантом на стихи своего отца – извест-
ного сахалинского поэта Юрия Николае-
ва. Игорь Николаев посвятил ее 70-летию 
освобождения Южного Сахалина и Курил 

на оформил А. Чернов. Пятый и шестой 
голы прошли, как по учебнику, – вна-
чале один на один с вратарем выскочил 
игрок «акул» Сергей Горбунов, а еще че-
рез несколько секунд точен оказался Ки-
рилл Корыстин – 6:0! Финальный счет мог 
быть еще выше, но уже в третьем периоде 
арбитр встречи отменил седьмую шайбу 
островитян – один из местных игроков во 
время гола находился в площади ворот.

Самым ярким событием третьего пе-
риода стала массовая драка молодых 
спортсменов – за минуту до встречи на 
площадке началось ледовое побоище: сра-
зу шесть хоккеистов, по три с каждой сто-
роны, устроили потасовку. Все они тут же 
были удалены, получив в общей сложно-
сти 186 минут штрафа.

Тренер-селекционер «тигров» Сергей 
Курмеша после встречи отметил, что явно 
не ожидал ни такой медлительной игры 
от своих подопечных, ни такой безумной 
заряженности от «акул».

Вратарь сахалинцев – Кирилл Кали-
нин порадовался успехам команды:

– В такой форме мы вполне можем 
бороться за плей-офф. Уверен, что так и 
будет, – поделился планами на будущее 
К. Калинин.

Шанс на реванш у амурчан появит-
ся уже 4 сентября – в ответной встрече 
на той же арене. По информации органи-
заторов, ожидается аншлаг – 90% билетов 
уже продано.

К слову, в связи с празднованием 
Дня окончания Второй мировой войны 
матч был объявлен благотворительным 

и 80-летнему юбилею самого дорогого че-
ловека. Затем последовали, пожалуй, две 
самые любимые песни островитян – «Ну, 
что тебе сказать про Сахалин» Яна Френ-
келя и «Человек, влюбленный в Сахалин» 
Игоря Николаева. 

Как подвел итог этого дня глава ре-
гиона Олег Кожемяко, получился замеча-
тельный праздник.

– Он был ярким, насыщенным, до-
стойным Великой Победы, которую одер-
жал наш народ 70 лет назад. Победы, ко-
торая дала нам возможность жить в сво-
бодной стране, учиться и работать, воспи-
тывать детей, передавать из поколения в 
поколение наши исконные ценности. Ра-
доваться мирному небу над головой, ко-
торое через несколько минут озарят не 
залпы орудийных раскатов, а празднич-
ный салют Победы, – отметил руководи-
тель области.

Естественным финалом празднично-
го концерта стал «День Победы». Его ис-
полнили Игорь Николаев, Феликс Царика-
ти, ансамбль МВД России и глава региона.

Как и обещал Олег Кожемяко, заклю-
чительные строки песни прошли под пер-
вые всполохи фейерверка. Десятиминут-
ный праздничный салют вызвал востор-
женные крики в толпе, многие запечатле-
ли его на свои гаджеты. На долгую память. 

Мария СНЕГИРЕВА  
lenta@skr.su

– все средства, вырученные от продажи 
билетов, пойдут в Фонд сахалинских ве-
теранов.

ВСЕ УСЛОВИЯ ДЛЯ РАЗВИТИЯ
Глава Молодежной хоккейной лиги 

Алексей Морозов, прилетевший на 
Сахалин 2 сентября, сфотографировался 
с юными поклонниками и понаблюдал за 
их тренировкой.

В беседе же с журналистами А. Моро-
зов отметил, что рад тому, что «Сахалин-
ские акулы» все-таки будут выступать в 
МХЛ-А. Напомним, участие островитян в 
престижном дивизионе было под угрозой: 
в данной лиге могли участвовать только 
клубы, аффилированные с командой КХЛ. 
Выручили соседи из Владивостока – с са-
халинцами заключил соглашение о со-
трудничестве местный «Адмирал».

– У вас шикарный Ледовый дворец, 
есть все условия для развития хоккея, – 
похвалил легендарный спортсмен руко-
водство «акул», – я надеюсь, что в буду-
щем здесь появятся новые звезды. Мы в 
МХЛ очень довольны тем, что сохранили 
ваш клуб – он нужен лиге. Было бы жал-
ко терять людей, которые так профессио-
нально относятся к тому, что делают.

Несмотря на то что легенда хоккея 
так и не вышел на лед, дети были рады 
встрече со знаменитостью. И, конечно, 
первой победе сезона. 

Сергей СУХАНОВ 
 lenta@skr.su

ВЫБИРАЮТ РОДИТЕЛИ
Что такое хорошо и что такое плохо, 

на уроках узнают маленькие сахалинцы. 
Уже четвертый год в школах преподают-
ся основы религиозной культуры и свет-
ской этики. В четвертых классах для это-
го предмета выделен один час в неделю.

– Предмет состоит из шести моду-
лей: основы православной, исламской, 
буддистской, иудейской культуры, основы 
светской этики и основы мировых рели-
гий. Родители выбирают для своего ре-
бенка один из них, ребята разбиваются на 
группы и изучают только свой модуль, – 
пояснила заведующая кафедрой гумани-
тарного образования Института развития 
образования Сахалинской области Ирина 
Скоробач. – Сахалинские школьники чаще 
всего предпочитают основы светской эти-
ки. Ведь знания о правилах поведения в 
обществе, нравственных ценностях, нор-
мах всегда пригодятся в жизни. Это пред-
мет, который помогает подготовить куль-
турного человека.

Тем не менее с каждым годом все 
больше родителей хотят, чтобы их чада 
познакомились с православной культу-
рой. Чаще всего этот предмет препода-
ют учителя истории или учителя началь-
ных классов. Иногда на уроки приглаша-
ют священников и представителей раз-
личных конфессий.

– Какие-то стороны они могут осве-
тить более глубоко, чем учителя. К со-
жалению, в наших школах нет педагогов, 
которые специализировались бы именно 

на этом предмете. Кроме того, я думаю, 
что одного урока в неделю недостаточно. 
За такое короткое время в юном возрасте 
сложно принять и понять культуру право-
славия, – считает Ирина Робертовна.

ЗНАЧЕНИЕ ЗАПОВЕДЕЙ
О некоторых методиках преподавания 

основ православной культуры сахалинцам 
рассказала старший преподаватель Свя-
то-Тихоновского гуманитарного универси-
тета (Москва) Антонина Агеева. Остров-
ные учителя могли пообщаться с ней на 
августовском областном педагогическом 
форуме.

ва. Это образ, знакомый детям. Дерево 
не может расти без почвы. А почвой для 
культуры является религия. Ветки – это 
явления культуры, в чем она выражается. 
На листиках пишем: музыка, литература, 
традиции, потом рассказываем о них де-
тям, – объяснила А. Агеева.

Или как, например, помочь маленьким 
ученикам понять значение заповедей?

– Не прелюбодействуй. Я у детей сра-
зу спрашиваю, как они понимают эту фра-
зу. Ребята иногда отвечают: «Не перелю-
би». То есть это заповедь, которая предо-
стерегает от предательства любви. Она не 
только для взрослых, она для всех. Нель-
зя предавать свою семью, друзей, нужно 
хранить им верность, – отметила Антони-
на Владимировна.

Сахалинские педагоги прослушали не-
сколько лекций коллеги из Москвы. Учи-
тель истории и обществознания школы № 3  
имени Героя России С. Ромашина Ольга 
Гороковская думает, что это поможет ей 
сделать уроки более интересными для ре-
бят. Основы православной культуры Оль-
га Леонидовна начала преподавать с ново-
го учебного года. В ее классе 26 человек, и 
16 учеников выбрали именно этот предмет.

– По-моему, такие уроки обязатель-
ны для всех. Это воспитывает с малых лет 
и помогает вырасти лучшими людьми, – 
считает педагог.

Екатерина БАНКОВСКАЯ  
katrin777777@yandex.ru

О НРАВАХ И ВЕРЕ
Сахалинские школьники предпочитают изучать светскую этику

«Пришел хирург, я его хорошо запом-
нил. Рукава халата закатал, начал това-
рища осматривать. Сразу скальпелем ему 
остатки пятки удалил, а раздробленные 
пальцы ножницами – щелк-щелк – и от-
резал… А мне сказал: «Значит, так, сынок, 
крупные осколки мы тебе вынем, а ме-
лочь после Победы убирать будем». Так и 
получилось…»

Это воспоминания участника Великой 
Отечественной войны Владимира Николае-
вича Салова из альманаха «Победители». 
На каждой странице этого издания – боль 
и радость тех, кто смог уцелеть в пекле 
кровавых битв и защитить наш дом.

25 ветеранов поделились своими 
историями о том, как они приближали Ве-
ликую Победу. Дополняют издание спра-
вочные материалы о ключевых сражени-
ях и самых почетных наградах, личные 
снимки героев и фотографии из архивов.

Идея записать подлинные рассказы 
победителей принадлежит депутату Госу-
дарственной думы РФ от Сахалинской об-
ласти Георгию Карлову.

– Нет в нашей огромной стране ни 
одной семьи, которой не коснулась бы 
эта страшная война. Мои деды не выжи-
ли. Мамин отец пропал без вести под Ста-
линградом. Второй дед трагически погиб 
на Дальнем Востоке. Поэтому такие кни-
ги нужно издавать  до тех пор, пока мы 
не сможем перечислить всех, кто подарил 
нам свободу, дал возможность строить бу-
дущее, – отметил он.

В красочном издании увековечен под-
виг сахалинских солдат, офицеров, медсе-
стер. Интервью с ветеранами записывали 
на протяжении нескольких лет. К сожале-
нию, некоторые уже ушли из жизни. Бук-
вально за неделю до выхода книги не ста-
ло юнги Северного флота Евгения Ивано-
вича Крылова. В мае  не стало красноар-
мейца, участника боев за освобождение 
Южного Сахалина Анатолия Федоровича 
Болотникова…

Каждая история в «Победителях» про-
пущена через самое сердце героя. Каждая 
затрагивает душу читателя.

– Война мне не снится. А снятся ра-
неные, которые умирали у меня на ру-
ках. Всех жалко было. Любому челове-
ку хочется жить. Вот я старая уже, но 
и мне умирать неохота. А они молодые 
все были… – вспоминает Вера Михайлов-
на Ковалева.

«Страшно было ехать по Берлину, по-
тому что с чердаков машины обстрелива-
ли. Но мы все равно отправились, группа 
собралась большая, человек 11,  и добра-
лись до Рейхстага», – так вспоминает май 
1945-го медсестра, почетный гражданин 
Южно-Сахалинска Людмила Левочкина. 

На Рейхстаге куском кирпича моло-
денькая Людмила нацарапала: «Я из Смо-
ленска», где каждый старался оставить 
свою подпись на русском языке.

Истории победителей вышли настоль-

ко яркими благодаря тому, что авторы со-
хранили живой язык героев. Иногда даже 
кажется, что, читая, можно уловить инто-
нации их голосов.

– Речь ветеранов такая, какая есть, – 
неприглаженная, без редакторской прав-
ки. Это очень талантливо, – считает пред-
седатель регионального отделения Союза 
писателей России Николай Тарасов. – С 
макетом этой книги мне удалось познако-
миться в электронном виде. Она сразу же 
меня удивила и восхитила. Я не припоми-
наю подобного издания в нашей остров-
ной области по яркости, живости. Верно 
говорят, что в деле патриотического вос-
питания нужно уходить от формализма, 

от пустых лозунгов, деклараций, а на жи-
вых примерах показывать, как люди не 
жалели себя для Победы.

Альманах тиражом 5 тыс. экземпля-
ров напечатан во Владивостоке. Это его 
первый выпуск. Планируется издать еще 
несколько книг с подлинными историями 
участников Великой Отечественной во-
йны и ветеранов трудового фронта. От-
дельным томом должен выйти сборник 
воспоминаний узников концлагерей и де-
тей войны.

Екатерина БАНКОВСКАЯ  
katrin777777@yandex.ru

СТРАШНО БЫЛО ЕХАТЬ 
ПО БЕРЛИНУ…
В альманахе «Победители» собраны рассказы ветеранов о войне 

По мнению Антонины Владимиров-
ны, в курсе основ православной культуры 
много всем знакомых понятий – религия, 
вера, милосердие... Эти слова привычны 
для восприятия, но их значение не так-
то просто осознать в школьном возрасте.

– В четвертом классе только начи-
нает формироваться абстрактное мышле-
ние. Поэтому нужно использовать особые 
прие мы. Например, чтобы объяснить, что 
такое культура, берем изображение дере-

«АКУЛЫ» СИЛЬНЕЕ 
«ТИГРОВ» 
Первый матч хоккейного сезона закончился полным разгромом хабаровчан
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СЕРГЕЙ

НЕЧУНАЕВ,
КАНДИДАТ 
В ГУБЕРНАТОРЫ 
САХАЛИНСКОЙ ОБЛАСТИ

ЧИНОВНИКУ-БЮРОКРАТУ НЕ МЕСТО СРЕДИ НАС!

13 сентября вы придете к избирательным урнам 
и сделаете свой выбор. Насколько он будет правиль-
ным, покажет время. Право на выбор существует у 
каждого из вас, и оно гарантировано Конституци-
ей РФ. Это если рассматривать его с точки зрения 
закона. А если подойти чисто по-человечески? Ведь 
зачастую мы, поддавшись симпатиям или каким-то 
поблажкам со стороны кандидата, не задумываясь, 
отдаем свои голоса. Мы выбираем себе кумира. Но 
встает вопрос, а будет ли он таким кумиром для 
остальных избирателей?  Нам импонирует игра вла-
сти в демократию, нас подкупает простота в обраще-
нии, которой так не хватает в повседневной жизни. 
Да, действующая власть всегда в период выборной 
кампании ходила пешком по улицам, заглядывая 
во все уголки и закоулочки, но проходили выборы, 
и власть забывала о нас с вами. Вновь росли цены, 
вновь становились недоступными для нас чиновники 
и т. д. А иначе и быть не может. Бизнесмен не может 
работать себе в убыток. Он может в силу каких-ли-
бо обстоятельств пойти на временные уступки, но 
потом все равно свое наверстает, да еще с прибылью.  
Именно таким обстоятельством сегодня являются 
выборы. Нужно представить действующую власть ис-
тинно народной и демократической, пожалуйста, по-
лучите  временное снижение цен и  различные льго-
ты. Но пройдут выборы, и все встанет на свои места. 

Поэтому, уважаемые земляки, я предлагаю вам 
внимательно присмотреться к кандидатам и спросить 
себя, а будет ли этот кандидат, став губернатором, 
отстаивать ваши интересы, и вообще – вспомнит 
ли о вас как о людях. Не затянут ли его в свои пау-
чьи сети многочисленные дельцы от бизнеса? Если 
вы внимательно вглядитесь в лица кандидатов, то, 
при желании, сможете увидеть, идет ли человек на 
выборы искренне или же просто решил покрасовать-
ся, показать себя.  А возможно, вы заметите апатию 
и безразличие как к выборной кампании, так и к вам 

ДОРОГИЕ ЗЕМЛЯКИ! 
ЕСЛИ МОИ СЛОВА НАШЛИ ОТКЛИК В ВАШЕЙ ДУШЕ, 

ТО 13 СЕНТЯБРЯ ПРИДИТЕ НА ИЗБИРАТЕЛЬНЫЕ УЧАСТКИ И СДЕЛАЙТЕ СВОЙ ВЫБОР!

как к избирателям. А ведь вы можете, не осознав до 
конца всех последствий, вверить такому человеку 
свою судьбу. Еще хуже, если вы не придете голосо-
вать и ваши бюллетени за вас вбросит в избиратель-
ную урну кто-нибудь  другой. Ведь нечестные люди 
идут на всевозможные уловки и ухищрения, когда 
чувствуют, что голосование пошло не по их плану.  
После выборов мы иногда становимся свидетелями 
судебных разбирательств, в результате которых наши 
избранники привлекаются к уголовной ответственно-
сти. Мы обсуждаем эти события во дворах на лавоч-
ках, у себя на кухне, но не отдаем себе отчета в том, 
что в этом есть доля и нашей вины. С одной стороны, 
не участвуя в выборах, мы позволяем таким людям 
проникать во власть, а с другой – на выборы тратятся  
огромные деньги, а мы их игнорируем и не несем за 
это никакой ответственности. Особенно неприятно, 
когда суды рассматривают дела о подлогах со сторо-
ны членов избирательных комиссий. А ведь это наши 
с вами соседи, коллеги по работе, такие же избира-
тели, как и мы.  Конечно же, все эти нарушения не от 
хорошей жизни. Именно нехватка денег заставляет 
отдельные личности идти на эти подлоги и наруше-
ния законов. Да, сегодня наш мир разделился на два 
резко контрастных по уровню жизни лагеря. Не так 
давно мы все с вами были свидетелями пародии на 
гуманные инициативы нашей власти в отношении 
снижения зарплаты высших чиновников на 10%. И 
те без зазрения совести на всю страну заявляли, что 
даже не почувствуют разницы в зарплате, потому 
что не знают толком, сколько они зарабатывают! 
Исходя из их заявлений,  могу себе представить, 
какие же суммы проходят через их карманы! Думаю 
– баснословные. Но это по нашим меркам. Они же 
живут в другом мире. Они считают нашу зарплату 
в 30 тыс. достойной, а свою в 300 – 500 тыс. рублей 
уже недостаточной!  Пенсия в 90 тыс. их уже не 
удовлетворяет, а как же мы с вами живем на 15–18 

тыс.?!   И заметьте, губернаторы приходят и уходят, 
а наша с вами жизнь не меняется. Потому что они 
приходят к нам из другого мира. Это мир доллара, 
Канар и Мальдивов. Что им ваши бараки и хрущобы, 
что им вечные очереди на квартиры. А ведь решение 
этой проблемы лежит на поверхности. Взять хотя 
бы тот злополучный миллиард, что «нашли» наши 
пинкертоны. Лежал он никому не нужный, а вот если 
бы очередникам дали всего по одному миллиону, то 
тысяча человек смогли бы улучшить свои жилищные 
условия. Вдумайтесь! Очередь сократилась бы на 
целую тысячу!!! А сколько еще таких «бесхозных» 
миллиардов где-то ждут своих пинкертонов? Это ли 
не решение проблемы жилья? Конечно же, да. Но 
вся беда в том, что «денежные мешки», которые себя 
избирают нашими правителями, больше обеспокое-
ны своими окладами и окладами себе подобных. Они 
озабочены расширением своих апартаментов, а не 
ваших бараков. Это же надо, население области рез-
ко уменьшилось, исчезли ведущие отрасли промыш-
ленности, животноводство, земледелие, а появились 
министерства и второе здание правительства. Я 
согласен, необходимо улучшать условия труда своих 
работников, но не в ущерб же населению. Ведь это 
самое население избирает власть для того, чтобы она 
улучшала и повышала его уровень жизни, по крайней 
мере, оно на это надеется. Но сегодня чиновники 
отвернулись от нас с вами, царит чиновничий бес-
предел. Уже невооруженным взглядом видно, что в 
нашей области три наиболее почитаемые прослойки 
общества, которые лишь раздражают нас. Это: чинов-
ники, поддерживающие богатых людей; охранники, 
охраняющие их от нас с вами; торгаши, приносящие 
им барыши и торгующие зачастую некачественным 
и залежалым товаром. Поэтому, идя на выборы, я 
ставлю перед собой задачу –  воспитать чиновни-
ка нового образца, уважающего свой народ. И мой 
лозунг: «Чиновнику-бюрократу не место среди нас!» 

УВАЖАЕМЫЕ САХАЛИНЦЫ И КУРИЛЬЧАНЕ! 

М узей боевой славы открылся  
2 сентября в Доме культуры села 
Чапланово Холмского района. На 

самом деле он существует уже несколь-
ко десятилетий. Экспонаты в его коллек-
цию начали собирать еще в 1955 году.

За эти годы они поменяли несколько 
адресов: выставлялись и в здании админи-
страции села, и в местной школе, какое-то 
время находились в школе соседнего села 
Пятиречье. В этом году сотрудники Дома 
культуры выиграли грант «Сохраним связь 
поколений» фонда социальных инициа-
тив компании «Сахалин Энерджи», благо-
даря которому музей обрел новый посто-
янный дом.

Каски, мины, гильзы, оружие военного 
времени, которые когда-то местные жители 
находили в окрестностях села, сейчас выстав-
лены в витринах музея. Кроме этого, здесь 
собрано много документальных экспонатов. 
На стендах представлены снимки времен 
Великой Отечественной войны, есть фотогра-
фии периода японской оккупации островов и 
советско-японских боевых действий.

–У нас за все эти годы накопился 
большой архив фотографий, но нагляд-
но представить, показать односельчанам 
мы их не могли, поэтому решили поуча-
ствовать в гранте, – сообщила заведую-
щая сельским Домом культуры Марина Пе.

Она рассказала, что некоторые снимки 
приносили жители села, какие-то находи-
лись случайно.

– Мы снимали копии с фотографий, 
увеличивали их размер, чтобы можно 
было рассмотреть подробности, а хрупкие 
оригиналы хранятся здесь же, в музее, но 
в альбомах, – пояснила Марина Пе.

Больше всего внимания в музее уделено 

в  ра й о н а х

НАДЕЖНАЯ ПРОПИСКА
Для музея в селе Чапланово нашлось постоянное помещение 

младшему сержанту Евгению Чапланову. 
Он погиб в августе 1945 года в бою за 
станцию Футомата (ныне Чапланово). 
Здесь есть и семейные фотографии из 
архивов родных героя, и переписка его 
семьи с сахалинскими школьниками.

Также в музее представлена информа-
ция о ветеранах Второй мировой войны, 
которые когда-то жили в Чапланово. 
Родственники умерших фронтовиков при-
носили документы об их наградах. В музее 
есть как копии, так и оригиналы этих 
документов.

– Под каждой фотографией мы стара-
емся разместить как можно больше инфор-
мации о тех ветеранах, которые жили 
рядом с нами. О ком-то сведений доста-
точно, рассказывают родственники, а про 
кого-то сложно найти даже пару предло-
жений. Но мы продолжаем искать и посто-
янно обновляем материалы, – рассказала 
Марина Пе.

Поиском сведений о ветеранах занима-
ются местные школьники, которые органи-
зовали при Доме культуры группу «Юный 
историк». 

Еще один блок музея посвящен ста-
ринным вещам. Сотрудники решили соби-
рать, если можно так выразиться, возраст-
ные предметы. Например, в музее выстав-
лены раритетные телевизор, швейная 
машина «Зингер».

А сельчане продолжают пополнять 
музейную коллекцию. Сейчас от одного 
из них здесь ждут обещанный интерес-
ный экспонат – фляжку военного времени. 
Вскоре она появится на музейной полке.

Алина САБИТОВА  
lenta@skr.su
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СВЕДЕНИЯ О ПОСТУПЛЕНИИ И РАСХОДОВАНИИ СРЕДСТВ ИЗБИРАТЕЛЬНЫХ 
ФОНДОВ КАНДИДАТОВ ПО СОСТОЯНИЮ НА 30.08.2015

 тыс. руб.

Кандидаты на должность 
губернатора 

Сахалинской области

Общая сумма средств, 
поступившая 

в избирательный 
фонд кандидата

Общая сумма средств,  
израсходованная 

из  избирательного 
фонда  кандидата

Гоппе В. Г. 2540,0 2540,0

Иванова С. В. 459,0 426,2

Кожемяко О. Н. 8005,0 3903,7

Нечунаев С. А. 1723,0 1493,0

Таран Э. О. 505,0 408,0

ПРИКАЗ РЕГИОНАЛЬНОЙ ЭНЕРГЕТИЧЕСКОЙ КОМИССИИ САХАЛИНСКОЙ ОБЛАСТИ
 от 16 июня 2015 года                  № 11-ОКК                    г. Южно-Сахалинск

О внесении изменений в приказ региональной энергетической комиссии 
Сахалинской области от 27.11.2014 № 27-ОКК «Об установлении тарифов МУП 
«Тепловые сети» муниципального образования «Холмский городской округ»  
на питьевую воду (питьевое водоснабжение) и водоотведение на 2015 год»

Приказываю:
1. Внести следующие изменения в пункт 2 приказа региональной энергети-

ческой комиссии Сахалинской области от 27.11.2014 № 27-ОКК «Об установлении 
тарифов МУП «Тепловые сети» муниципального образования «Холмский городской 
округ» на питьевую воду (питьевое водоснабжение) и водоотведение на 2015 год»:

1.1. абзац первый изложить в следующей редакции:
 «2. Установить тарифы МУП «Тепловые сети» в следующих размерах:»;
1.2. абзац третий изложить в следующей редакции:
 «2.1.1. для населения (с учетом НДС):»;
1.3 абзац шестой изложить в следующей редакции:
«2.1.2. для иных потребителей (без НДС):»;
1.4 абзац десятый изложить в следующей редакции:
 «2.2.1. для населения (с учетом НДС):»;
1.5 абзац тринадцатый изложить в следующей редакции:
«2.2.2. для иных потребителей (без НДС):».
2. Опубликовать настоящий приказ на официальном сайте региональной энер-

гетической комиссии Сахалинской области в информационно-телекоммуникацион-
ной сети Интернет (http://rec.admsakhalin.ru) и в газете «Губернские ведомости».

Д. В. ЧЕКРЫШЕВ,  
исполняющий обязанности председателя. Многие экспонаты для чаплановского музея приносят сами жители села
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